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Gemeinde Elbe-Parey 
Ortschaftsrat 

Wahlperiode 2019-2024 
 

Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Parey 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 01.03.2022 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:55 Uhr 
Ort, Raum: Parey, Sitzungszimmer der Gemeindeverwaltung,  

Ernst-Thälmann-Straße 15, 39317 Elbe-Parey 
 
 
 
Anwesend: 
Frau Cora Schröder Ortsbürgermeisterin 
Herr Harald Birmuske  
Frau Rotraud Doßmann  
Herr Sebastian Fischer  
Herr Lutz Katerbaum  
Herr Sven Königsmark  
Herr Gunter Müller  
Frau Anne-Katrin Probst  
Herr Björn Thomas  
 
Verwaltung 
Frau Nicole Golz Bürgermeisterin 
Herr Heiko Springer SGL Bauamt 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Begrüßung und Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsvorschläge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 3   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.08.2021 
 4   Einwohnerfragestunde 
 5   CEMEX 
 6   Vorschläge zur Pflanzaktion Volksbank 
 7   Vorbereitung Aktionstag 
 8   Weitergestaltung Urnengrabanlage Friedhof Parey 
 9   Informationen 
 10   Anfragen und Anregungen 
 11   Ende des öffentlichen Teils der Sitzung 
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Protokoll 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Schröder begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates, die Bürgermeisterin 
sowie die Gäste und eröffnet die Sitzung. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festge-
stellt. Es sind alle Mitglieder des Ortschaftsrates anwesend.  
 
zu 2 Änderungsvorschläge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 
 
Es gibt keine Änderungsvorschläge zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird wie vorlie-
gend beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.08.2021 
 
Es gibt Nachfragen und Anmerkungen zum Protokoll, die Frau Golz beantwortet. 
Die Niederschrift wird auf Hinweis von Herrn Fischer wie folgt geändert: 
 
TOP 7 Anfragen und Anregungen 

- Zum Hinweis, dass Parkplätze auf der Wiese am Sportplatz geschaffen werden 
müssten, ist die Mehrheit der Auffassung, dass die vorhandenen Parkplätze ausrei-
chen und neue nicht geschaffen werden müssen.  

- An der Ecke Parchener Straße/Grünearmstraße in den Lustgarten rein gibt es eine 
Bodenwelle. Die Straße muss erneuert werden. 

- Wenn man von der Rudolf-Breitscheid-Straße auf die Ernst-Thälmann-Straße fährt, 
gibt es im Kreuzungsbereich beider Straßen einen großen Absatz 

 
Die geänderte Niederschrift wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: geändert beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
zu 4 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
zu 5 CEMEX 
 
Frau Schröder teilt mit, dass das Verkehrsgutachten der Firma Cemex in der letzten Ge-
meinderatssitzung vorgestellt wurde. Für die Mitglieder des Ortschaftsrates erläutert Frau 
Golz das Verkehrswertgutachten. 
Der Ausschuss für Bau, Wirtschaft und Umwelt soll sich dazu in einer nächsten Sitzung bera-
ten, wie die Verkehrsführung zukünftig gestaltet werden könnte und ob der Bittkauer Weg für 
den LKW-Verkehr eingezogen wird.  
Die Hinweise der Anwohner, die schriftlich vorliegen, würde Frau Golz den Ortschaftsrats-
mitgliedern noch zukommen lassen, ebenso wie das Gutachten. 
Letztlich soll geprüft werden, ob Cemex künftig über die Schleusenstraße eine Alternativrou-
te erhalten könnte. Sicher wird es auch so sein, dass bei der Entlastung auf der einen Seite 
eine Belastung auf der anderen Seite entsteht.  
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Herr Birmuske hat zur Verkehrsführung die Vorstellung, dass die Straße am Hotel links vor-
beigeführt wird und an der Brücke den ursprünglichen Verlauf nimmt. Direkt am Zaun würde 
er einen Gehweg und daneben einen Radweg mit Farbkennzeichnung installieren, da ja dort 
schon eine Bitumenfahrbahn vorhanden ist. Der Weg sollte dann frei für den Lieferverkehr 
und für Anlieger sein. An der Brücke würde er dann einen Übergang für die Fußgänger und 
Radfahrer auf der rechten Seite der Brücke herstellen. 
Die Geschwindigkeit im Bittkauer Weg würde er ab der Rudolf-Breitscheid-Straße auf 20 
km/h und an der Umfahrung auf 10 km/h reduzieren. 
Herr Königsmark schlägt vor, zu dieser Angelegenheit eine weitere Beratung im Ortschafts-
rat durchzuführen. 
 
zu 6 Vorschläge zur Pflanzaktion Volksbank 
 
Frau Schröder führt aus, dass die Volksbank eine Baumpflanzaktion ins Leben gerufen hat 
und stellen dafür 5.500 Bäume zur Verfügung stellt. Nun werden Flächen benötigt, wo diese 
Bäume gepflanzt werden können. 
Frau Probst schlägt vor, am Acker hinter dem Lustgarten könnte man Lücken aufforsten. 
Es werden verschiedene Flächen vorgeschlagen, die geprüft werden und die auch schon 
seitens der Verwaltung in die engere Wahl genommen wurden.  
Weitere Vorschläge können gerne an Herrn Springer weitergegeben werden.  
 
zu 7 Vorbereitung Aktionstag 
 
Geplant ist der Aktionstag am 02.04.2022. Frau Schröder schlägt vor, den Aktionstag kom-
plett an Gladows Loch stattfinden zu lassen. Der Vorschlag wird grundsätzlich unterstützt, 
aber auch darauf hingewiesen, dass noch Brutzeit ist. Herr Königsmark schlägt als Alternati-
ve den Treidelweg von der Kiesverladestelle bis zur Schleuse vor. 
Frau Schröder schlägt dazu vor, dass dann 2 Gruppen unterwegs sind.  
 
zu 8 Weitergestaltung Urnengrabanlage Friedhof Parey 
 
Frau Schröder erläutert den Sachverhalt. Da die Wiesengrabanlage bald ausgelastet ist, 
muss eine neue Fläche entwickelt werden. Frau Schröder zeigt anhand einer Präsentation 
die Fläche, die neu entwickelt werden soll. Dieser Vorschlag wird diskutiert und kann durch 
die Verwaltung umgesetzt werden.  
 
zu 9 Informationen 
 
Frau Schröder teilt mit, dass in diesem Jahr 2.018,00 € Ortschaftsmittel zur Verfügung ste-
hen.  
 
Am 23.03.2022 ist ein Treffen der Vereine geplant. Hier soll u. a. der Aktionstag und das 
Maibaumaufstellen besprochen werden. 
 
Der Förderverein hat Spielgeräte für den Spielplatz am Jugendhaus kauft und der Bauhof 
wird sie aufbauen. 
 
Vom 15. bis 18.07.2022 findet in Derben ein großes Jugendanglercamp statt. Es werden 
rund 100 Jugendliche erwartet. 
 
Frau Golz teilt mit, dass vom 19. bis 21.08.2022 das Elbeauenfest am Jugendhaus durchge-
führt wird. Zur Vorbereitung findet ein großes Treffen der Vereine am 30.03.2022 statt. Der 
Förderverein wird sich um die finanziellen Angelegenheiten kümmern. 
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Die Arbeiten in der Bibliothek sind fast abgeschlossen. Eine feierliche Eröffnung ist geplant. 
Der Termin wird noch bekannt gegeben.  
 
zu 10 Anfragen und Anregungen 
 
Herr Birmuske spricht an, dass wohl einige Bürger sich wünschen würden, dass noch mehr 
Bänke aufgestellt werden. Z. B. an der Kirche, Friedhof Richtung Siedlung. 
Frau Doßmann teilt mit, dass sie angesprochen wurde, ob eine Bank am Kanal aufgestellt 
werden könnte. 
 
Herr Fischer teilt mit, dass das 2. Weltkriegsdenkmal auf dem Friedhof beschädigt ist. 
Der Gehweg gegenüber des Netto-Marktes ist zugewachsen.  
Der Gehweg am Sportplatz komplett lang durch ist ganz schön ramponiert. 
Der Gehweg in der Parchener Straße, linke Seite, müsste wenigstens ausgebessert werden. 
Das 30 km/h Schild im Bittkauer Weg kann man nicht mehr erkennen. 
Auf der Internetseite in der Rubrik Bauen und Wohnen werden keine Grundstücke angezeigt. 
Er fragt nach, ob nicht ein Baugebiet ausgewiesen werden könnte. Frau Golz teilt dazu mit, 
dass die Angelegenheit bereits geprüft wird. 
 
Herr Thomas fragt nach, wer für die Bushaltestellen bezüglich Sicherheit, Sauberkeit usw. 
zuständig ist? Frau Golz teilt mit, dass die Zuständigkeit bei der Gemeinde liegt und die Ge-
meinde stetig dabei ist, die Bushaltestellen in Ordnung zu halten. Aber leider werden diese 
immer wieder durch Vandalismus beschädigt und verschmutzt. 
 
Frau Probst teilt mit, dass an der Bushaltestelle in der Hauptstraße neben ihrem Wohnhaus 
der Abfallbehälter fehlt. 
Der Rückschnitt in der Straße An der Alten Elbe ist etwas zu heftig vorgenommen worden – 
es sind halbe Bäume weggeschnitten worden. 
Frau Probst hat zwei Adressen vom BUND bekommen, wie man womöglich den Karpfen-
teich entschlammen kann. Frau Golz teilt dazu mit, dass sie dazu mit Anglerverband in Kon-
takt steht. 
 
zu 11 Ende des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 21:00 Uhr beendet.  
 
zu 17 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.  
 
zu 18 Schließen der Sitzung 
 
Frau Schröder schließt die Sitzung um 21:55 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Cora Schröder Anja Schäfer 
Ortsbürgermeister/in    Protokollführung 
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